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С остоялось первое заседание 
Совета по развитию трудовых 

ресурсов при губернаторе. Среди 
основных задач нового органа – 
определение основных направ-
лений повышения эффективности 
системы подготовки кадров, под-
готовка предложений по дости-
жению сбалансированности меж-
ду спросом и предложением на 
региональном рынке труда.

Открывая заседание, глава региона 
Николай Любимов, в частности, сказал:

– В своих стратегических инициа-
тивах Президент РФ В.В. Путин обоз-
начил необходимость преодоления 
технологического отставания. Для 
этого необходимо будет сконцентри-
ровать все ресурсы – и в первую оче-
редь, трудовые. Но их количество и у 
нас в регионе, и в целом в стране ог-
раничено. И если ничего не предпри-
нимать, это может стать ограничени-
ем для экономического роста. Значит, 
особое внимание при таких условиях 
должно быть уделено качеству трудо-
вых ресурсов. 

В Рязанской области уровень регис-
трируемой безработицы на начало сен-
тября 2018 года снизился до 0,7 про-
цента. Однако ситуация такова, что на 
рынке труда серьезной проблемой стал 
дисбаланс между спросом и предло-
жением. Сегодня важнейшими конку-
рентными преимуществами являются 
знания технологий, компетенция. Циф-
ровая экономика, внедрение IT-техно-
логий выдвигают новые требования к 
рабочей силе. И предприятиям нужны 
сотрудники с высоким интеллектом и 
хорошим профильным образованием. 

Поэтому задачей нашего совета, на мой 
взгляд, должен стать поиск путей для 
достижения паритета на рынке труда. 
В первую очередь, за счет качественной 
системы профобразования, внедрения 
передовых подходов к подготовке спе-
циалистов. При этом, конечно, нужно 
обязательно учитывать Стратегию ре-

гионального развития, инвестицион-
ные проекты, которые реализуются или 
планируются к реализации. Что для это-
го требуется, каковы приоритеты пред-
стоящей работы, я предлагаю на нашем 
первом заседании сегодня обсудить.
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СОКОЛОВКА. В детском саду села Ново-
селки открылась третья группа для детей от 
3-х лет. В группу набралось 25 человек, в том 
числе и более младшего, ясельного возрас-
та. Глава администрации района Наталья 
Жунева поздравила работников детского 
сада, детей и их родителей. 

***
В селе Екимовка открыли мемориал воинам-
землякам, павшим на полях Великой Отечес-
твенной войны. Состоялось торжественное 
возложение цветов к мемориалу. Также про-
шел молебен, который провел настоятель 
храма Успения Пресвятой Богородицы села 
Екимовка протоиерей Ростислав. 

АЛЕКСАНДРО-НЕВСКИЙ. Детский сад 
на 35 мест строят в новом жилом микро-
районе в селе Сергиевский Боровок. На 
объекте работает бригада строителей Ря-
занской передвижной механизированной 
колонны в количестве 25 человек. Эта ор-
ганизация уже строила в районе здания 
больницы и начальной школы. В здании 
настилают полы, устанавливают оконные 
блоки, прокладывают сантехнические сети. 
Параллельно вокруг здания ведутся рабо-
ты и по благоустройству территории. Уже 
поставили столбы освещения, устанавли-
вают изгородь, разметили бордюрным кам-
нем дорожки вокруг детского сада. А еще 
полным ходом идет строительство дороги 
по новой улице, на которой расположен 
детский сад.

СТАРОЖИЛОВО. В районе прошла эко-
логическая акция «Сделаем!», посвящен-
ная Всемирному дню чистоты. В райцентре 
основным местом благоустройства стала 
территория возле промышленно-усадебно-
го комплекса фон Дервиза. Старожиловцы 
убрали мусор с улиц Денисова, Толстого, 
Школьной и Молодежной. На уборку вы-
шли представители пожарной части, газо-
вой службы, электросети, ЖКХ, МБУ «Бла-
гоустройство», администрации района, 
центра занятости, управлений образова-
ния и культуры.

РЫБНОЕ. В райцентре достроили дорогу 
от улицы Большой до федеральной трассы 
М-5 «Урал». Строительство вели по при-
оритетному проекту «Безопасные и ка-
чественные дороги». Новый проезд станет 
дополнительной транспортной артерией 
города. Ширина проезжей части составит 
четыре полосы, длина – 1130 метров. Сей-
час рабочие благоустраивают территорию, 
укладывают тротуары и велодорожки, ус-
танавливают остановочные комплексы и 
освещение.

ЕРМИШЬ. Ермишинское ДРСУ ведет ре-
монтные работы на площади Ленина в рай-
центре. Здесь запланировано частичное 
фрезерование старого асфальта и уклад-
ка нового асфальтобетонного покрытия, а 
также установка бордюрного камня протя-
женностью 218 погонных метров.

КАДОМ. В районном Доме культуры про-
шел конкурс семейного творчества «Пла-
нета Семья». Его участниками стали семей-
ные пары и коллективы из Чучковского, Пу-
тятинского и Кадомского районов. Команда 
из Кадома, объединившая четыре семьи, 
поделила первое место с коллективом из 
Путятина.

НОВОСТИ РАЙОНОВ

ВячЕСЛАВ АСТАфЬЕВ

+ КОМпЛЕКТ ДОКуМЕНТОВ

реклама

20 сентября

четверг

в Рязани 

+22+24
по области 

+20+25

21 сентября

пятница

РязАНСКИЙ гИДРОМЕТцЕНТР/ meteo62.ru

Ветер  
западный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

Ветер  
западный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

в Рязани 

+23+25
по области 

+21+26

Поведенческий аудит на дороге
ПОЧЕМУ ДЕТи СТАЛи РЕЖЕ ВЗРОСЛыХ ПОПАДАТь В АВТОАВАРии

Н а конкурсе-фестивале 
 «Безопасное колесо», кото-

рый проходит в эти дни в Солотче, 
школьники демонстрируют уве-
ренные знания правил дорожно-
го движения, без ошибок про-
кладывают безопасный маршрут, 
умеют оказать первую медицин-
скую помощь пострадавшему в 
ДТп. Организаторы конкурса го-
ворят о том, что дети более зако-
нопослушны на дороге, нежели 
взрослые, а отсюда – реже попа-
дают в аварии. 

В этом году в России отмечают 
45-летие ЮИДовского движения. Со-

здано оно было для того, чтобы убе-
речь детвору от увечий и гибели на 
дорогах. В каждой школе действуют 
отряды юных инспекторов дорожного 
движения, с которыми работают педа-
гоги, умеющие водить автомобиль и 
хорошо знающие Правила дорожного 
движения. Им помогают сотрудники 
местных отделений ГИБДД. Ежегодно 
отряды, победившие в районных кон-
курсах, участвуют в областных испы-
таниях, а далее – в финале Всероссийс-
кого конкурса-фестиваля «Безопасное 
колесо». 

– Это помогает сформировать у ре-
бенка навыки правильного поведения 
на дорогах, – говорит заместитель на-

чальника управления ГИБДД УМВД 
России по Рязанской области, полков-
ник полиции Сергей Романов. – Как по-
казывает статистика, юные инспекто-
ры движения не попадают в дорожные 
происшествия, потому что не только 
хорошо знают Правила дорожного дви-
жения, но и соблюдают их, показывая 
достойный пример взрослым, которые 
пока еще не очень-то законопослушны 
на дорогах. 

Конкурс-фестиваль «Безопасное ко-
лесо» по традиции проводится в дет-
ском оздоровительно-образовательном 
центре «Солнечный». Ребятам, соб-
равшимся на областной финал в этом 
году, за три дня предстоит пройти семь 

конкурсов в командном зачете и три в 
личном. В числе личных конкурсов – 
«Знаток ПДД», «Знание основ оказания 
первой помощи», «Фигурное вождение 
велосипеда». Команды будут состязать-
ся в конкурсах «Фигурное вождение ве-
лосипеда», «Автоплощадка», «Безопас-
ный маршрут движения», «Знатоки до-
рожных знаков» и в конкурсе агитбри-
гад «Вместе за безопасность дорожного 
движения». Также командам предстоит 
отчитаться в знании Правил дорожного 
движения и вопросах оказания первой 
медицинской помощи. 

Конкурс проводят управление 
ГИБДД УМВД России по Рязанской об-
ласти и региональное министерство 
образования и молодежной политики. 
Эти два ведомства в вопросах профи-
лактики детского дорожного травма-
тизма уже много лет работают совмес-
тно и добились улучшения ситуации с 
гибелью детей на дорогах. 

В целом же статистка ДТП с учас-
тием детей каждый год разная. Проис-
ходит то снижение числа погибших и 
раненых, то рост. По словам замести-
теля начальника управления ГИБДД 
УМВД России по Рязанской области 
Сергея Романова, на начало сентября 
2018 года относительно того же пери-
ода прошлого года по количеству ДТП 
с участием детей и количеству раненых 
есть небольшой рост, а вот погибших 
стало меньше. Но ведь дети получают 
увечья на дороге не столько по своей 
вине, сколько по вине взрослых. 

Однажды сотрудники ДПС прове-
ли рейд в Рязани, у въезда на парковку 
Дворца детского творчества. Оказалось, 
что из 30 водителей, которые привезли 
своих детей на занятия в кружки, только 
у одного в салоне автомобиля было дет-
ское удерживающее устройство. Часто 
взрослые переходят дорогу в Рязани, на 
Первомайском проспекте, в неположен-
ном месте и ведут за руку детей и вну-
ков, подвергая их и свою жизнь опас-
ности. Подобные случаи сотрудники 
ДПС пресекают, но ведь к каждому на-

рушителю дорожного полицейского не 
приставишь. Хотя еженедельно ГИБДД 
проводит массовые рейды на наиболее 
аварийных участках дорог, ситуация к 
лучшему меняется медленно. 

– Бороться с нарушителями нам по-
могают граждане, – говорит замести-
тель начальника управления ГИБДД 
УМВД России по Рязанской области, 
полковник полиции Сергей Романов. – 
На каждое сообщение, полученное по 
телефону доверия, мы немедленно ре-
агируем и принимаем меры. 

Побывав на конкурсе-фестивале 
«Безопасное колесо», я понял, что есть 
еще один эффективный способ, кото-
рый может положительно повлиять на 
формирование у взрослых правильного 
поведения на дорогах. 

В декабре прошлого года, благодаря 
Союзу страховщиков России, Рязанская 
область получила передвижную лабо-
раторию безопасности. Закреплена она 
за министерством образования и моло-
дежной политики Рязанской области. 
По словам заведующей лабораторией 
безопасности Ирины Анисимовой, ав-
томобиль полностью укомплектован 
всем необходимым оборудованием для 
проведения с детьми занятий по Пра-
вилам дорожного движения в игровой 
форме. Летом лаборатория безопас-
ности побывала в 18 оздоровительных 
лагерях, проехав 6 районов Рязанской 
области. 

– Дети уже научились вести себя на 
дороге правильно, а вот со взрослыми 
нужно еще много работать, – говорит 
Ирина Анисимова. – В планах лабора-
тории безопасности – проведение уро-
ков по Правилам дорожного движения 
с родителями и школьными учителями. 
Ну а дальше…

Каждый участник дорожного дви-
жения должен понимать, какой бедой 
может обернуться его безответствен-
ное поведение на дороге. И самым эф-
фективным поведенческим аудитом 
будет тот, который человек проведет 
для себя сам. 

человеческий капитал
ОСОБОЕ ВНиМАНиЕ – КАЧЕСТВУ ТРУДОВыХ РЕСУРСОВ
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гуБЕРНАТОР НИКОЛАЙ ЛюБИМОВ: 
«Сегодня важнейшими конкурентными 
преимуществами являются знания технологий, 
компетенция. цифровая экономика, внедрение  
It-технологий выдвигают новые требования 
к рабочей силе»

Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»

3-4 Родители  
смотрят  
в корень

Рязанские общественники  
примут участие в разрешении 
злободневного спора

5 Вечная музыка

21 сентября в Рязанской областной 
филармонии торжественное открытие 
80-го юбилейного сезона 
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В Год Бережливого производства 
важным итогом совместной работы 
областного правительства и Минэко-
номразвития РФ стало включение ре-
гиона в приоритетную федеральную 
программу «Повышение производи-
тельности труда и поддержка занятос-
ти». Она носит долгосрочный харак-
тер и призвана помочь предприятиям 
найти и эффективно использовать 
внутренние резервы для повышения 
производительности труда.
По словам губернатора Николая Лю-
бимова, в Рязанской области мето-

ды повышения производительности 
труда и принципы бережливого про-
изводства активно внедряются в де-
ятельность органов исполнительной и 
муниципальной властей, предприятий, 
учреждений социальной сферы. 
В Рязанской области реализация 
программы начнется в октябре. 
Генеральный директор Федерального 
центра компетенций Николай Соломон 
уверен, что, благодаря участию в про-
грамме, предприятия смогут сущест-
венно повысить свою конкурентоспо-
собность и прибыльность за счет роста 

производительности труда и выйти на 
новый уровень эффективности про-
изводственных показателей. «Наша 
цель – повысить производительность 
труда на предприятиях – участниках 
проекта не менее 30% за первые три 
года», – отметил Николай Соломон.
В реализацию проекта до 2024 года 
планируется вовлечь 103 крупных 
и средних предприятия Рязанской 
области. 23-м организациям будет 
оказано содействие ресурсами Фе-
дерального центра компетенций. 
ФЦК будет осуществлять подготовку 

регионального центра компетенций 
для организации самостоятельной 
работы по развертыванию програм-
мы на заводах области.
Приоритетная программа «Повы-
шение производительности труда и 
поддержка занятости» утверждена 
Президиумом Совета при Президен-
те Российской Федерации по страте-
гическому развитию и приоритетным 
проектам. Ее оператором выступает 
Федеральный центр компетенций в 
сфере производительности труда 
(ФЦК).

У тро в Торговом город-
ке протекает как обыч-

но: мимо едут маршрутки 
и ходят люди, торгуют раз-
личной снедью продавцы. 
Но вот у входа появляется 
группа ребят, и для них на-
чинается экскурсия. Мест-
ные завсегдатаи с ничуть 
не меньшим интересом, 
чем гости, слушают рассказ 
высокого спортивного мо-
лодого человека. Алексей 
Бирюков – доброволец и 
руководитель инициатив-
ной группы по сохранению 
комплекса зданий Торго-
вого городка. И волонте-
ры, участвующие в Форуме 
добровольцев Центрально-
го и Северо-Западного фе-
деральных округов, при-
ехали ему помогать. Ведь 
настоящий неравнодуш-
ный человек привык ме-
нять мир не словом, а де-
лом.

Алексей уже настолько свык-
ся с этим местом, что роль экс-
курсовода для него привычна. 
Он рассказывает волонтерам, 
что комплекс был построен в 
1955 году и несколько лет под-
ряд использовался именно как 
«выставка достижений народ-
ного хозяйства». Затем ярма-
рочные павильоны отдали под 
детский лагерь, а потом и прос-
то под склады. Сейчас у всех зда-
ний комплекса разные владель-
цы, и где-то работают магазины 
и ателье, а где-то царит запусте-
ние. Но Алексей и его соратни-
ки уверены: это место сможет 
стать полноценной зоной от-

дыха и туризма, если инвесто-
ры отреставрируют павильоны. 
Добровольцы воодушевились 
рассказом и начали убирать му-
сор, расчищать чашу фонтана 
и клумбы от сорняков и выпол-
нять другие задания.

– Я считаю, что это очень 
крутая площадка, где может по-
лучиться великолепный парк, – 
делится волонтер Светлана Ру-
дас. – Я приехала на форум из 
Воронежа, и у нас в городе мно-
го подобных зон отдыха. Лю-
дям, особенно молодым, нуж-
ны места встречи. Павильоны 
в неплохом состоянии, и, отрес-

таврировав их, город сохранит 
часть своей истории.

Территория Торгового го-
родка стала одной из 21 «по-
лезных площадок» форума, где 
добровольцы смогли показать 
свои навыки и умения на прак-
тике. Так, в Рязанском госу-
дарственном медицинском уни-
верситете имени И.П. Павлова 
трудились волонтеры-медики. 
В НП «Лучшие друзья» гости 
из разных регионов помогали 
ухаживать за собаками, а в го-
родском комплексном центре 
социального обслуживания на-
селения – раздавать продукты 

и вещи в помощь малоимущим 
семьям. Волонтеры сами выби-
рали площадки, где будут по-
могать, и успели сделать много 
полезного.

Но форумы заканчивают-
ся, а работа на благо общества 
продолжается. Инициативная 
группа рязанцев все так же уха-
живает за территорией «рязанс-
кой ВДНХ», а город продолжает 
поиск инвесторов для рестав-
рации зданий и благоустройс-
тва территории. Добровольцам 
пригодится любая помощь: на-
пример, они ждут содействия 
администрации города, чтобы 

вывозить с площадки собран-
ный мусор. А пока присоеди-
ниться к работам добровольцев 
и помочь сохранить Торговый 
городок может любой желаю-
щий. Вся информация о теку-
щей работе доступна в группе 
«Рязанская ВДНХ» ВКонтакте.

Татьяна Клемешева

Владимир Краюшкин, 
инженер:

– От качества дорог и от культу-
ры граждан. Все должны соблюдать 
правила и быть вежливыми. Поэтому 
безопасность на дорогах возможна, 
если каждый из нас задумается о сво-
ем моральном облике.

Денис Гусев, 
спортсмен:

– Безопасность на дорогах возмож-
на, если все граждане будут соблю-
дать правила. Различные аварии про-
исходят не только по вине водителей, 
но и в том числе из-за невниматель-
ности пешеходов. 

Галина Михалева, 
пенсионерка:

– Я думаю, что безопасность зависит 
от человека. Как водители, так и пе-
шеходы должны соблюдать правила 
дорожного движения. Первые – долж-
ны быть внимательными на дорогах, а 
вторые – уважать автомобилистов.

Ольга Воробьева, 
студентка:

– Безопасность на дорогах зависит 
от уровня правосознания граждан. 
Пешеходы не должны перебегать на 
«красный», а водителям стоит уважи-
тельнее относиться к людям. 

Глас народа / От чего зависит безопасность движения на дорогах?
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«Состояние трудовых ресур-
сов в регионе и пути их разви-
тия» – на такую тему на заседа-
нии Совета выступил министр 
труда и социальной защиты ре-
гиона Валерий Емец. Он при-
вел такую цифру. Вакансий в 
регионе в 2,5 раза больше, чем 
безработных. Особенно вели-
ка потребность в квалифици-
рованных кадрах. В регионе с 
марта этого года идет реализа-
ция пилотного проекта «Центр 
занятости – новый формат», 
в задачи которого входит не 
только трудоустройство пожи-
лых людей, но и помощь мо-
лодежи в поиске работы. По 
словам министра, между про-
фессиональными квалифика-
циями граждан, которые обра-
щаются в службу занятости, и 
заявленными работодателями 
вакансиями наблюдается не-
соответствие. Чтобы нивелиро-
вать его, в ведущих вузах облас-
тного центра (РГУ, РГАТУ, Ря-
занском филиале Московского 
«Политеха») уже открыты базо-
вые кафедры по различным на-
правлениям деятельности. 

Проект «Центр занятости – 
новый формат», добавил Ва-
лерий Емец, предусматривает 
объединение имеющихся ре-
сурсов с целью создания собс-
твенной образовательной базы. 
Таким образом, существующие 
вузовские кафедры в своей ра-
боте будут акцентированы на 
практическую подготовку обу-
чающихся по направлениям, 
имеющим приоритетное значе-
ние для регионального рынка 
труда. И, помимо того, на раз-
витие научно-исследователь-
ской деятельности. 

На заседании советник гу-
бернатора Игорь Горских рас-
сказал о развитии человеческо-
го капитала Рязанской области. 
Ректор Рязанского государс-
твенного агротехнологическо-

го университета Николай Бы-
шов посвятил свое выступление 
подготовке вузом кадров для 
АПК региона. Он, в частности, 
привел в пример предприятия, 
которые помогают вузу осна-
щать аудитории новейшим 
оборудованием. Так, АО «Ва-
кинское Агро» в одной из них 
установило компьютеры, на 
мониторах которых студенты в 
режиме он-лайн могут видеть, 
как работают роботы-дояры на 
этом предприятии-спонсоре. 
Директор Рязанского политех-
нического колледжа Анатолий 
Смыслов проанализировал под-
готовку специалистов среднего 
звена в соответствии с совре-
менными условиями.

На заседании также вы-
ступили директор Рязанского 

филиала Московского «Поли-
теха» Игорь Мурог, министр 
образования и молодежной 
политики Ольга Щетинкина, 
министр сельского хозяйства и 
продовольствия Дмитрий Фи-
липпов, другие. Приняты ре-
шения по развитию в регионе 
Национальной системы оцен-
ки квалификаций, внесению 
предложений в план работы 
Совета, другим вопросам.

В работе Совета по разви-
тию трудовых ресурсов приня-
ли участие главный федераль-
ный инспектор по Рязанской 
области Сергей Яковлев, испол-
няющая обязанности замести-
теля председателя региональ-
ного правительства Светлана 
Горячкина, министры, предста-
вители областного правительс-
тва, центральных исполнитель-
ных органов государственной 
власти, органов местного са-
моуправления, работодатели, 
представители профсоюзов, 
образовательных организаций, 
общественных объединений.

Юрий Евстифеев

   
В Рязанской области вакансий  
в 2,5 раза больше, чем безработных.
Уровень регистрируемой 
безработицы на начало сентября 
2018 года снизился до 0,7 процента
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Г оловокружительные по-
вороты истории, гонения и 

восхваления, поиски и откры-
тия и годы творческого труда… 
Вспомнить все это и поздравить 
друг друга собрались нынеш-
ние и бывшие педагоги РХУ, 
именитые выпускники, студен-
ты, друзья и соратники. Тор-
жество состоялось в областной 
филармонии.

Перед началом праздника гос-
ти осмотрели ретроспективную вы-
ставку в фойе филармонии. Живо-
писные полотна дополнялись банне-
рами с историческими справками и 
фотографиями – настоящей летопи-
сью в картинках. Экспозицию оце-
нили губернатор области Николай 
Любимов и министр культуры и ту-
ризма региона Виталий Попов. За-
меститель директора РХУ по учебно-
методической работе Наталья Коб-
зева провела для почетных гостей 
краткую экскурсию, познакомив их 
с наиболее важными страницами ис-
тории и достижениями училища.

И вот гости собрались в боль-
шом зале. После того как со сцены 
зачитали поздравление от Минис-
терства культуры РФ, глава региона 
обратился к педагогам и студентам. 
Николай Любимов напомнил всем, 
как значимо место училища в куль-
турной среде региона, а также под-
черкнул, что учреждение «является 
творческим началом всей Рязанс-
кой области». Николай Викторович 
вручил директору РХУ Василию Кол-
дину, работающему на своем посту 
уже сорок лет, почетный знак «За за-
слуги перед Рязанской областью». 

Преподавателю специальных дис-
циплин училища Сергею Читаеву 
вручили памятный знак губернатора 
«Благодарность от земли Рязанской», 
а его коллеге Вячеславу Дементьеву – 
знак губернатора «За усердие». За-
меститель директора по учебно-ме-
тодической работе Наталья Кобзева 
и педагог Наталья Криворотова полу-
чили почетные грамоты губернатора 
региона, а заместитель директора по 
воспитательной работе Ольга Калин-
кина и заведующая учебной частью 

Ирина Коротяева – благодарность гу-
бернатора. Торжество продолжилось 
праздничным концертом с участием 
педагогов и студентов училища.

Рязанское художественное учи-
лище имени Г.К. Вагнера было ос-
новано в 1918 году. С 1998 года 
оно носит имя своего выпускника, 
лауреата Государственной премии 
СССР, доктора искусствоведения 
Георгия Вагнера. Училище продол-
жает традиции русской реалисти-
ческой школы, и за век работы из 
его стен вышли более семи тысяч 
специалистов – живописцев, препо-
давателей, дизайнеров, художников 
по театральному костюму и других. 
На данный момент училище ведет 
подготовку студентов по направле-
ниям «Живопись» и «Дизайн», и все 
выпускники получают педагогичес-
кое образование наряду с художес-
твенным. А затем идут творить или 
учить этому новые поколения – и 
делают прекраснее мир вокруг. Уже 
вторую сотню лет подряд.

Татьяна Клемешева

Век красоты
РЯзансКОе ХУДОжестВеннОе Училище имени Г.К. ВаГнеРа  
ОтметилО стОлетие. лУчшие ПеДаГОГи ПОлУчили наГРаДы

настроены на работу
Рязанская городская избирательная комиссия зарегистрировала  
в качестве новых депутатов городской Думы 20 человек,  
выбранных по единому избирательному округу

Бережливое производство
рязанская область стала пилотным регионом в реализации программы повышения производительности труда и поддержки занятости

единогласным решением членов 
избирательной комиссии постановили 
зарегистрировать в качестве депута-
тов: семенюка андрея Владимировича, 
Кривова александра Павловича, Фро-
лова Владислава Викторовича, Грачева 
Олега Викторовича, Рокотянскую Юлию 
Владимировну, максимову ларису ива-
новну, Волкову елену Валериевну, Оре-
шину инну Владимировну, лемдянова 
александра ивановича, сандина Юрия 
семеновича, ахунова Павла анатолье-
вича, Усачева никиту сергеевича, Пан-
кина Дмитрия Владимировича, Репнико-
ва Дмитрия александровича, Володина 
Дмитрия Юрьевича, Пыленка Петра 
ивановича, Волкову Эвелину никола-
евну, сидорова Дениса сергеевича, 
Дементьева Константина сергеевича, 
захарова алексея Дмитриевича. Всем 
новоиспеченным депутатам городской 
Думы были вручены удостоверения. В са-
мое ближайшее время должно состоять-
ся первое заседание новой Думы. По 
словам председателя Рязанской город-

ской избирательной комиссии Валенти-
ны Горшковой, депутаты нового созыва 
настроены на работу, многие из них не 
первый срок заседают в представитель-
ном органе власти. среди депутатско-
го корпуса много молодежи, которая 
настроена на активную деятельность в 
рамках развития городской среды, ин-
фраструктурных проектов и социаль-
ной сферы. 

Кроме этого, комиссия рассмотре-
ла жалобу гражданки Усовой в связи с 
тем, что в единый день голосования пред-
ставителям информационного ресурса 
«молния» на одном из избирательных 
участков отказали в праве ознакомить-
ся со списком избирателей, голосующих 
на дому. Городская избирательная ко-
миссия отказалась дать ход делу в связи 
с тем, что жалоба необоснованна, пос-
кольку законом не предусматриваются 
такие широкие права для представите-
лей сми. 

Михаил Скрипников 
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На эту тему рассуждает директор 
ООО «ПИ «Промгражданпроект» 
ВалерИй КИраКОВсКИй.

– В Рязани, действительно, уже много 
высоток, за каких-то пять лет появились до-
минанты, которые прекрасно видны со всех 
въездов в город, – говорит Валерий Кираков-
ский. – Рязань стала другой. Причем у нас вы-
сотки – это довольно интересное явление – в 
основном, жилье. Но если мы возьмем опыт 
европейских стран, то увидим, что там наря-
ду с жилыми домами строится много офис-
ных высоток. У нас такого пока нет. 

По мнению Валерия Кираковского, высо-
тки – это не просто новая городская мода. 
Сегодня именно высотой здания во многом 
определяется современный уровень жилья, 
и не только по расстоянию от поверхности 
земли, но и по параметрам оснащенности и 
комфорта. 

– Если раньше высотные дома были ред-
костью, то теперь каждая уважающая себя 
строительная компания хочет иметь в своем 
арсенале высотки, – продолжает директор 
«Промгражданпроекта». – К тому же застрой-
щику выгодно возводить высотные здания: 
чем выше дом, тем больше жилья на одной 
и той же площади земли. Кроме увеличения 
прибыли, это означает, что при той же цене 
«квадрата» есть возможность больше потра-
тить на отделку и инженерное оборудование. 
Другими словами, повысить класс жилья. 

По мнению Валерия Кираковского, в та-
ком деле важно учитывать социальную сфе-
ру, подъезды к домам и парковки. Если ря-
дом со «свечкой» или жилым комплексом 
есть поликлиника, школа и детский сад, зна-
чит, застройщик добросовестно и качествен-
но подошел к созданию жилья. 

На сегодняшний день около 40 процен-
тов территории областного центра застро-
ено малоэтажками, которые за десятки лет 
так и не смогли стать настоящей городской 
средой. Уровень обеспеченности социаль-
ными объектами низкий, сами дома и ком-
муникации – в плачевном состоянии. По 
мнению экспертов, если бы сохранилась 
тенденция низкоплотной застройки микро-
районного типа 1960-1990 годов, то через 

10-15 лет коммуникации во многих райо-
нах Рязани содержать стало бы просто не 
на что.   В этом случае высотное строитель-
ство стало для города экономически выгод-
ным. Высокая плотность застройки приво-
дит к увеличению загрузки электрических 
подстанций, газовых и водоснабжающих 
сетей, строительство или ремонт которых 
быстро окупается. Расчеты показывают, что 
эффективность использования инфраструк-
туры при увеличении плотности застройки 
вырастает в несколько раз. Другими слова-
ми, это дает возможность снижения тари-
фов на содержание общедомового имущес-
тва для каждого конкретного жителя либо 
увеличение качества ЖКХ-услуг при том же 
уровне платежей. 

Специалисты отмечают, что, безусловно, 
высотное строительство должно происхо-
дить в рамках комплексных проектных ре-
шений, обеспечивающих необходимое число 
парковочных мест, рекреационных террито-
рий и объектов социальной инфраструктуры. 
Впрочем, это понятно и без экспертов. 

Помимо социальной сферы, есть еще 
один, пожалуй, еще более важный крите-
рий для современного жилья, о котором 
говорит Валерий Кираковский. Это его бе-
зопасность. Людям нужно знать, что их 
дом – это действительно их крепость. Стро-
ительные специалисты говорят, что сов-
ременные высотки куда надежнее домов, 
построенных в середине и даже в конце 
прошлого века. Технологии шагнули так 
далеко вперед, что даже во время пожара 
спастись из 25-этажного здания проще, чем 
из «хрущевки». 

– Сегодня здания строятся по высоким 
стандартам противопожарной безопаснос-
ти, – отмечает Кираковский. – Во всяком 
случае, это должно быть так. В высотках есть 
эвакуационные лестницы с выходом наружу: 
если произойдет возгорание, то жильцы смо-
гут покинуть дом без ущерба для себя. 

Высокоэтажное строительство – это сов-
ременный тренд. Готова ли к нему Рязань? 
Это вопрос открытый. Мало дом построить, 
его ведь нужно потом еще и эксплуатиро-
вать. Здесь должны быть готовы управляю-
щие компании. Через какое-то время, хотим 
мы этого или нет, в высотках придется делать 
ремонт, менять оборудование. Как ремон-
тировать фасад 25-этажного дома, в Рязани 
знают? А мыть витражные окна на такой же 
высоте? Город в этом вопросе ждет колос-
сальная работа в будущем. 

Чего у высоток точно не отнять, так это 
шикарных видов с верхних этажей. А еще 
есть мнение, что выше десятого этажа воздух 
становится чище: уличная пыль и смог туда 
уже не поднимаются. Возможно, этот факт 
тоже сказывается на желании рязанцев при-
обретать квартиры на верхних этажах. 

– Если роза ветров не приносит в вашу 
сторону выбросы с заводов, то теория дейс-
твительно верна: чем выше, тем чище, – го-
ворит директор. – А на практике жильцы 
замечают, что вверху и выбросы сдувает 
быстрее, так что, как ни крути, по этому па-
раметру высотки выигрывают. 

Директор «Промгражданпроекта» конста-
тирует, что сегодня многие покупатели квар-
тир хотят жить повыше. Раз в Рязани строит-
ся столько высотных домов, значит, на них 
есть реальный спрос у населения. 

– Высотное жилье будет строиться всег-
да, – подытожил Кираковский. – Может быть, 
в меньшей степени, но будет. Возможно, в 
Рязани скоро появятся первые бизнес-вы-
сотки. 

С позиций архитектуры, дизай-
на и естественного стремле-
ния всякого застройщика пос-

троить дом, которого нет ни у кого, 
каркасные технологии открывают 
ничем не ограниченное поле де-
ятельности.

О новом направлении в развитии 
строительной отрасли свою точку зре-
ния высказал генеральный директор 
архитектурно-проектной мастерской 
«Капитель» ВАЛЕНТиН РыбАК. 

Р.В.  – Валентин Ильич! Современные 
технологии проектирования и  строи-
тельство домов в сборном железобетон-
ном и смешанном вариантах позволяют 
реализовывать самые смелые замыслы 
архитекторов, а также увеличить ко-
личество жилья, развивать производс-
тво строительных материалов, делать 
многое другое.
На ваш взгляд, в чем преимущества стро-
ительства жилых домов в крупнопанель-
ном и сборно-каркасном вариантах?

В.р. – Если говорить коротко, то стро-
ительство таких домов – это прекрас-
ный вариант, позволяющий стать вла-
дельцем дома за приемлемую цену. 
Конструктивная схема дает возмож-
ность выполнить свободную плани-
ровку жилых и нежилых помещений, 
а также произвести в дальнейшем ре-
конструкцию здания с укрупнением 
жилых помещений, не задевая конс-
труктивные элементы. Применение 
многопустотных плит перекрытия до 
12 метров позволяет улучшить звуко-
изоляцию между этажами. При усло-
вии хорошей организации доставки 
строительных конструкций заводс-
кого изготовления: колонн, ригелей, 
плит перекрытия, грамотного склади-
рования на строительной площадке и 
работы профессионалов, имеется воз-
можность возведения жилых много-
квартирных домов в очень короткие 
сроки. Каждый элемент таких домов 
точен и обладает высоким качеством. 

А с учетом того, что на рынке строи-
тельных и отделочных материалов по-
явилось очень много нового, это дает 
возможность выполнить множествен-
ные фасадные варианты зданий, при-
дать им разнообразные архитектур-
ные решения.

Р.В. – Специалисты считают, что вы-
полнение зданий и сооружений в данных 
конструкциях даст мощный толчок для 
развития отечественных заводов по про-
изводству железобетонных изделий и со-
путствующих с ними производственных 
предприятий.

В.р. – Да, это так. Не секрет, что в наше 
время некоторые заводы по произ-
водству железобетонных изделий 
испытывают трудности. Увеличение 
строительства жилья в сборно-каркас-
ном варианте позволит оживить про-
изводство железобетонных изделий на 
региональных заводах. 

Р.В. – Фирма «Капитель», которую вы 
возглавляете, разработала семиэтаж-
ный многоквартирный жилой дом в сбор-

ном железобетонном каркасном вари-
анте на базе серии 1.020 с колоннами, с 
высотой этажа 2,8 метра.

В.р. – Кстати, серия 1.020 выпущена 
еще в годы существования Советско-
го Союза. Она предусматривала стро-
ительство зданий промышленного и 
общественного назначения с высотой 
этажа 2.8 метра, 3.0, 4.2 м. Но в то вре-
мя она не нашла своего применения 
при строительстве жилых зданий. В 
свете текущих изменений, в частнос-
ти, с принятием 214-го Закона приме-
нение сборного железобетона резко 
возрастает. Наши специалисты попы-
тались применить серию 1.020 с сущес-
твенной переработкой до 12 этажей.

Р.В. – Надо полагать, что внедрение в 
строительство  серии 1.020 позволит 
ускорить возведение жилых домов, сни-
зить их себестоимость и увеличить по-
купательскую  способность жителей 
региона.

В.р. – Думаю, что так и будет. Кстати, 
с эксплуатационной точки зрения ог-
ромным достоинством современных 
каркасных домов является их высо-
кая энергоэффективность. Правильно 
спроектированный и построенный 
каркасный дом работает подобно ги-
гантскому термосу: он прекрасно удер-
живает тепло, крайне медленно (всего 
на несколько градусов в сутки) высты-
вает даже в самые сильные морозы, а 
в летнюю жару внутри такого дома 
длительное время сохраняется ком-
фортная температура, что обеспечи-
вает огромную экономию на конди-
ционировании. 

Хочу высказаться и о проблеме 
долевого строительства. Раньше за-
стройщик брал деньги дольщиков, по 
своему усмотрению ими распоряжал-
ся, например, мог купить за рубежом 
дорогую недвижимость, не платя доль-
щику процент за пользование деньга-
ми. С принятием 214-го Закона право 

распоряжения деньгами возложено 
на банки, а они уж спросят и прокон-
тролируют правильность расходова-
ния денежных средств. При наруше-
нии этих условий объект переходит в 
распоряжение банка. В данных усло-
виях застройщик будет заинтересо-
ван не разбазаривать деньги и стро-
ить быстро. 

Но быстро строить не все смогут. 
Смогут только те, которые освоят тех-
нологию каркасного домостроения в 
сборном железобетонном каркасном 
варианте по серии 1.020 или подобных 
сериях, а также в крупнопанельном ва-
рианте. Но уже с применением новых 
технологий строительства.

Р.В. – Как известно, любые изменения в 
строительстве требуют наличия спе-
циалистов. 

В.р. – В компании «Капитель» трудят-
ся архитекторы, конструкторы, кото-
рые имеют большой опыт проектиро-
вания подобного рода объектов. Они 
работают на современном оборудо-
вании, используя новейшие програм-
мные комплексы. Очень важно и то, 
что наши специалисты не ставят ар-
хитектуру на поток, а находят инди-
видуальный подход к каждому объ-
екту, учитывая градостроительную 
ситуацию и особенности территории. 
За годы существования компании с 
помощью наших специалистов было 
запроектировано и построено немало 
объектов, которые отличаются выдер-
жанностью стиля, смелым архитек-
турным решением. Это и жилой дом 
на Скоморошинской, и бассейн в Са-
сове, и предприятие по производству 
медтехники в Рыбном, и многие дру-
гие объекты.

Думаю, что технология с примене-
нием изделий серии 1.020 для строи-
тельства жилых и общественных зда-
ний в современных условиях уместна 
и имеет большие перспективы по ряду 
вышеперечисленных причин. 

В новых стенах
В селе Плахино Захаровского района открылась школа

Прежняя школа была пос-
троена почти восемьде-
сят лет назад и находи-

лась, по сути, в аварийном состо-
янии. На строительство нового 
здания, начавшееся в 2017 году, 
было направлено более 123 млн 
рублей, из них 58 млн – средства 
федерального бюджета, около 
65 млн рублей – регионального. 
Для оснащения школы обору-
дованием дополнительно было 
выделено 3 млн рублей из резер-
вного фонда правительства об-
ласти. 

Новую школу построили и вве-
ли в эксплуатацию к 1 сентября. 
Двухэтажный школьный дом полу-
чился просторным и уютным. Его 
площадь почти 4100 квадратных 

метров. Внутри – блок начальной 
школы, предметные кабинеты, ак-
товый и спортивный залы с разде-
валками и душевыми, мастерские, 
столовая, библиотека. В классах – 
компьютеры и интерактивные до-
ски. На большой пришкольной 
территории – спортивная и игро-
вая зоны. 

 Здание рассчитано на 132 
ученических места. Здесь созда-
ны все условия для детей и педа-
гогов. По словам директора шко-
лы Марии Метелкиной, в школе 
будут обучаться 78 учеников из 
13 населенных пунктов Плахин-
ского сельского поселения. из 
них – 18 первоклассников. Под-
воз учащихся будет осущест-
вляться двумя школьными авто-
бусами. 

Губернатор вручил директору 
образовательного учреждения Ма-
рии Метелкиной сертификат на при-
обретение книг для школьной биб-
лиотеки, а застройщик – председа-
тель совета директоров ООО «Вел-
лком-Групп» Сергей Попов – симво-
лический ключ от нового здания. 

Губернатор подчеркнул, что ра-
бота по строительству новых обра-
зовательных учреждений, а также 
переходу на обучение в одну сме-
ну будет продолжена. В 2018 году 
уже открылись школы в Алексан-
дро-Невском районе и Плахине, на 
стадии завершения школа в Ухо-
лове, начато строительство в Ши-
ловском районе и микрорайоне 
Горроща в Рязани. Всего в области 
предстоит построить 14 учебных 
заведений.

приложение к газете «Рязанские ведомости»

перемены назрели
на областном совещании обсудили вопросы 
совершенствования градостроительной  
деятельности.
В работе совещания приняли участие вице-гу-
бернатор области Игорь Греков, заместитель 
председателя правительства региона Олег Ха-
ривский, министр строительного комплекса 
области Вячеслав Меньшов, начальник глав-
ного управления архитектуры и градострои-
тельства региона Дмитрий Васильченко, дру-
гие официальные лица, а также представите-
ли общественных организаций. 
– Нам нужна единая градостроительная полити-
ка, которая будет определять пространственное 
и функциональное развитие региона, – сказал 
губернатор области Николай Любимов, обраща-
ясь к собравшимся.
По данным Главархитектуры, в настоящее 
время 95 процентов региональных докумен-
тов, регламентирующих градостроение, явля-
ются нелегитимными и не отвечают современ-
ным требованиям. Кадровый состав профиль-
ных подразделений, которые входят в состав 
муниципалитетов, нуждается в усилении. 
В области отсутствует информационная сис-
тема обеспечения градостроительной де-
ятельности (ИСОГД), то есть оперативная кар-
та региона. «Чтобы решить все эти проблемы, 
необходимо провести реструктуризацию сис-
темы управления градостроительной деятель-
ностью», – отметил убернатор. Он предложил 
перераспределить полномочия, создать новую 
вертикаль ведомства, открыть Центр госу-
дарственной экспертизы проектов и ценооб-
разования в строительстве и Центр градостро-
ительного развития региона. Это позволит с 
большей эффективностью решать градостро-
ительные задачи, сконцентрировать профес-
сиональные квалифицированные кадры, со-
кратить сроки рассмотрения и подготовки до-
кументации, максимально автоматизировать 
процесс градостроительной деятельности.

Курс на малоэтажки?
В Рязани обсудили вопросы дальнейшего развития жилищного строительства 

Техническое совещание ор-
ганизовано министерством 
строительного комплекса об-

ласти и рязанским союзом строи-
телей с участием представителей 
крупных строительных и проект-
ных организаций, руководителей 
промышленных предприятий, сту-
дентов.

В работе совещания приняли учас-
тие заместитель председателя пра-
вительства области Олег Харивский, 
генеральный директор АО ЦНиЭП 
«Жилище» Вячеслав Николаев, замес-
титель генерального директора по на-
уке НиЦ строитеельства России Анд-
рей Звездов. 

В обсуждении вопросов дальней-
шего развития строительной отрасли 

была отмечена необходимость про-
ектирования зданий с возможнос-
тью перепланировки квартир и со-
здания больших пространств. Специ-
алисты предлагают новый подход к 
проектированию крупнопанельных и 
каркасных зданий, обеспечивающий 
гибкость объемно- планировочных 
решений и разнообразие фасадов. 
Вытесненные многоэтажным индуст-
риальным производством из зон мас-
сового строительства, малоэтажные 
жилые дома вновь начинают зани-
мать подобающее им место в системе 
городской застройки. Современные 
тенденции в отечественном городс-
ком жилищном строительстве дают 
основание считать, что малоэтажная 
застройка в ближайшее время станет 
приоритетной.

Как было сказано, в строительстве 
жилья необходимо поменять саму 
идеологию застройки, улучшить не 
только качество и комфортность, но 
и обеспечить безопасность зданий. В 
частности, на совещании обсуждалась 
концепция, позволяющая соединять 
монолитное домостроение со сбор-
ным. Это позволит сделать строитель-
ство гибким и качественным. 

На совещании свою точку зрения 
высказали генеральный директор ар-
хитектурно-проектной мастерской 
«КАПиТЕЛЬ» Валентин Рыбак, дирек-
тор ООО «большая медведица» Ни-
колай бочаров, заместитель минист-
ра строительного комплекса области 
Сергей Семенов, начальник областного 
управления архитектуры и градостро-
ительства Дмитрий Васильченко.

Залог конкурентоспособности
Малоэтажное домостроение и строительство многоквартирных жилых домов до пяти этажей  
становится одним из самых динамично развивающихся направлений 

Мода или необходимость?
Высотки меняют облик Рязани
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Генеральный директор АО ЦНИЭП 
«Жилище» Вячеслав Николаев

Деловая хроника
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МПК «КРЗ» – одно из 
старейших, но при 
этом всегда стабиль-

но работающих предприятий 
областного центра и Рязанской 
области. За 56 с лишним лет за-
вод добился больших успехов и 
вошел в число ведущих отечес-
твенных предприятий по про-
изводству мягкой кровли, биту-
мов и мастик, картонов и гоф-
рокартонов.

Сегодня многоотраслевая про
изводственная компания «КРЗ» 
успешно участвует во внешне
экономической деятельности, экс
портируя свою продукцию более 
чем в 30 стран мира, при этом 
треть из которых являются чле
нами Евросоюза, что свидетель
ствует о высоком качестве про
дукции. Вся работа коллектива 
нацелена на результат, на выпуск 
конкурентоспособной продукции, 
ассортимент которой насчитыва
ет более 700 наименований. Так, 
например, в ассортименте рулон
ных кровельных материалов бо
лее 300 наименований, что поз
воляет подобрать аналоги прак
тически любой продукции, что 
встречается на рынке. Широкий 
ассортимент гибкой черепицы 
Roofshield открывает возмож
ности выбора как для професси
онального строительства, так и 
для обычной семьи за счет трех 
ценовых сегментов – «Премиум», 
«Классик» и «Фэмили». Данная 
продукция производится на но
вой высокотехнологичной аме
риканской линии от ведущего ми

рового производителя оборудова
ния в этой области фирмы Reichel 
& Drews и насчитывает более 200 
наименований.

Установлена линия по произ
водству ПБВ – современного ма
териала для дорожного строитель
ства. Несомненно, этот материал 
востребован дорожниками в све
те последних указов Президента 
РВ В.В. Путина по реализации го
сударственной программы «Безо
пасные и качественные дороги». 
Развитие идет в основном за счет 
собственных средств. Ежегодно 
более 100 млн рублей выделяется 
на модернизацию производства. В 
рамках единой стратегии обновле
ние и модернизация проводится 
постоянно. 

Результаты успешной деятель
ности завода подтверждены не 
только многочисленными дипло
мами, но и статистическими дан
ными. Так, индекс промышленно
го производства в прошлом году 
(к уровню 1991 года) составил 217 
процентов, что почти в три раза 
выше, чем по промышленности 
области в целом. Значительных 
успехов компания добилась при 
продвижении своих товаров на 
зарубежные рынки. Доля поста
вок в страны Евросоюза состави
ла 55 процентов, доля экспорта в 
общем объеме составляет 25 про
центов. Производительность труда 
достигла 412 процентов. Эти циф
ры позволяют говорить о том, что 
предприятие успешно и динамич
но развивается.

В компании сегодня работает 
свыше 700 человек, многие имеют 

высшее и среднее специальное об
разование, а некоторые повышают 
свой профессиональный уровень в 
вузах. Практически все работники 
владеют смежными профессиями. 
На МПК «КРЗ» регулярно прово
дятся конкурсы профессиональ
ного мастерства. Призеры, поми
мо почетного звания, получают 
солидную денежную премию, а 

их зарплата за год заметно увели
чивается.

Все эти годы руководство ЗАО 
«МПК «КРЗ» придерживается стра
тегии инновационного развития 
предприятия и по всем направ
лениями деятельности демонс
трирует умение соответствовать 
вызовам времени. Накануне про
фессионального праздника – Дня 

строителя предприятие было за
несено на областную Доску поче
та, а многие его работники были 
награждены правительственными 
наградами. Среди них машинист 
Александр Чурочкин. И для него, и 
для других работников – большая 
честь трудиться на прославленном 
предприятии и вносить свой вклад 
в его дальнейшее развитие.

Богатая история этого пред-
приятия – в судьбах его 
работников. На «Михай-

ловцементе» всегда гордились 
тем, что на заводе формируют-
ся трудовые династии. Несколь-
ко поколений производят «хлеб» 
строительства – цемент. Это по-
тенциал завода и его перспек-
тива, стабильность коллектива, 
корпоративность духа и высокая 
социальная ответственность. Се-
годня здесь трудится более трех-
сот пятидесяти человек.

О ПРОиЗвОдСтве, 
КОллеКтиве и 
МОдеРНиЗации
Руководитель предприятия 

Сергей Сиромолот рассказыва
ет, что сейчас «Михайловцемент» 
производит около восьмисот ты
сяч тонн цемента в год. При этом 
за последние два года в три раза 
увеличена отгрузка тарированно
го цемента. В результате плани
руемой модернизации энергоем
кость будет значительно меньше, 
что позволит снизить и затраты на 
производство цемента.

После введения в работу упа
ковочного отделения бесподдон
ного паллетирования здесь сумели 
обеспечить цементом московский, 
рязанский, тульский рынки. В рабо
те – все цеха: ведется добыча по
лезных ископаемых (известняка и 
глины), переработка в дробильном, 
сырьевом отделениях, обжиг клин
кера, отгрузка готового цемента. 

– «Михайловцемент» произво
дит продукцию из собственного 
сырья, закупаем три полуфабрика

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива

Редакционный 
совет: Меньшов Вячеслав Юрьевич, 

министр строительного  
комплекса Рязанской области;

Горелов Андрей Валентинович, 
министр топливно-энергетического 
комплекса и ЖКХ Рязанской области;
Савичев Андрей Владимирович, 
министр транспорта и автомобильных 
дорог Рязанской области;

Буданова Елена Николаевна, 
начальник управления капитального 
строительства администрации  
г. Рязани;
Зайцева Галина Александровна, 
главный редактор газеты 
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич, 
генеральный директор ГК ЗАО  
«Единство»
Васильченко Дмитрий Викторович, 
и.о. начальника главного управления 
архитектуры и градостроительства 
Рязанской области; 

Оводков Виктор Федорович, 
генеральный директор 
ООО «СтройПромСервис»;
Микитюк Василий Григорьевич, 
президент НП «Объединение  
рязанских строителей»;

Михайлов Михаил Олегович, 
директор ООО «Северная компания»;
Самохин Алексей Викторович, 
генеральный директор ООО «Зеленый сад»;
Шаипов Лема Рамазанович, 
председатель Союза строителей
Рязанской области.

Стратегия успеха
По итогам XXII Всероссийского конкурса на лучшее предприятие стройиндустрии ЗАО «МПК «КРЗ»  
вошло в Золотой фонд строительной отрасли

Живут просто, работают честно
Михайловскому заводу – 55 лет

В будущее – вместе
Почти 400 юношей и девушек поступили в этом году 
в Рязанский строительный колледж

Директор колледжа алек-
сандр Суслов считает, что 
путь каждого человека в 

профессиональной карьере на-
чинается с момента выбора им 
учебного заведения. Этот выбор 
во многом и определяет будущее. 

– Мы очень рады, что ребя
та будут учиться в строительном 
колледже имени Героя Советско
го Союза В.А. Беглова, – говорит 
директор. 

Как и в прошлом году, желаю
щих поступить в учебное заведе
ние и получить надежную специ
альность было много. В среднем 
конкурс составил более двух че
ловек на место. 

Рязанский строительный кол
ледж уже давно стал символом 
качества и успешности, где са
мым главным ресурсом являются 
люди – сотрудники, студенты, ро
дители и наши надежные социаль
ные партнеры. То, что колледж не 
испытывает проблем с набором 
новых студентов, объяснима. Во
первых, преподаватели своим от
ношением к делу ежедневно по
могают колледжу идти намечен
ным курсом, строить смелые пла
ны, реализовывать новые идеи и 
занимать ведущие позиции в про
фессиональном образовании реги
она. Вовторых, к молодежи при
шло понимание того, что среднее 
профессиональное образование 
получают те, кто работает на пер
спективу, кто знает, что он хочет, 

и делает свой сознательный выбор. 
Здесь готовы помочь студентам в 
достижении этих целей. Не случай
но девиз колледжа – «Построим бу
дущее вместе!». 

– На сегодняшний день мы 
занимаем одну из лидирующих 
позиций на рынке образователь
ных услуг региона, – рассказыва
ет Александр Суслов. – Это стало 
возможным благодаря последова
тельной и системной работе всего 
коллектива. Работали не отвлека
ясь на внешние факторы, стремим
ся шагать в ногу со временем, но 
при этом сохраняем отраслевую 
направленность. 

С  момента  основания  в 
1920 году и по сей день Рязанс
кий строительный колледж имени 
Героя Советского Союза В.А. Бег
лова является одним из наиболее 
известных и престижных учебных 
заведений в области. Образование, 
полученное здесь, отвечает совре
менным требованиям. Оно стано
вится надежной опорой в жизни. 

Сегодня это учебное заведе
ние – главный центр подготовки 
конкурентоспособных специалис
тов, руководителей среднего звена 
и инженернотехнических работ
ников, а также квалифицирован
ных рабочих для строительной от
расли и жилищнокоммунального 
хозяйства региона. К новому учеб
ному году мы многое сделали, но и 
дальше предстоит огромная рабо
та. Принята программа модерниза
ции колледжа, и до 2020 года нам 

необходимо серьезно потрудить
ся над укреплением материаль
ной базы, над внедрением новых 
стандартов обучения, дальнейше
го развития колледжа в движении 
WorldSkills. Предстоит также внед
рить демонстрационный экзамен.

Высокое качество образова
тельных услуг, разносторонняя 
подготовка и дефицит профессио
нальных кадров по нашим специ
альностям и профессиям позволя
ют выпускникам колледжа выби
рать место работы из множества 
поступающих заявок на трудоуст
ройство. Мы оказывали и оказы
ваем в этом активное содействие 
нашим выпускникам.

За годы своей работы колледж 
выпустил тысячи специалистов 
высокой квалификации, которые 
заняты в строительной отрасли 
не только области, но и страны. 
Выпускники работают в государс
твенных учреждениях, коммер
ческих структурах, строительных 
компаниях и организациях различ
ных форм собственности. 

Учебный год в Рязанском стро
ительном колледже имени Героя 
Советского Союза В.А. Беглова на
чался. Вчерашние школьники и 
абитуриенты стали студентами, и 
мы с радостью приняли их в свою 
дружную семью. Также рады их 
будут принять в свои коллективы 
строители Рязанской области. 

Но пока впереди долгая и труд
ная дорога постижения строитель
ной специальности и профессии. 

Путевка в жизнь
в Рязани готовят кадры для дорожного строительства

В Рязанском институте (филиале) 
Московского политехнического уни-
верситета состоялась встреча студен-
тов-первокурсников с руководителями 
специализированных предприятий 
и организаций. Тринадцать будущих 
специалистов дорожной отрасли пос-
ле окончании обучения вернутся в те 
организации, которые дали им путевки 
и будут оплачивать их обучение. 
С напутственным словом к ребятам об-
ратился министр транспорта и автомо-
бильных дорог области Андрей Савичев. 
Он подчеркнул, что отрасль развивается, 
применяются новые технологии, но впе-
реди предстоит большая работа. Андрей 
Савичев также напомнил, что в области 
почти 700 населенных пунктов не имеют 
дорог с твердым покрытием. В решении 
этой задачи потребуется знания и энту-
зиазм молодых специалистов.
– Мой отец работает главным механи-
ком в АО «Рязаньавтодор», – говорит 
студент Андрей Линев. – Можно ска-
зать, что я пошел по его стопам. 

На встрече выступили генеральный ди-
ректор АО «Рязаньавтодор» Валерий 
Бебко, начальник управления разра-
ботки технологий и контроля качест-
ва – руководитель НИЦ ООО «Газпро-
мнефть-Битумные материалы» Алек-
сей Коротков, генеральный директор 
ООО «АльянскДорстрой» Юрий Мало-
феев, заместитель директора по учеб-
ной и научной работе Рязанского «по-
литеха» Антон Грибков и другие. Буду-
щие работодатели рассказали о том, 
как работают коллективы организаций, 
какие проблемы решают, пожелали 
студентам успешно учебы и заверили, 
что после окончания вуза они обяза-
тельно будут трудоустроены.
Как говорит заведующая кафедрой 
«Промышленное и гражданское стро-
ительство» (ПГС) Надежда Антоненко, 
учеба по направлению предприятий и 
организаций, – это хороший пример 
подготовки высококлассных специ-
алистов, успешного решения кадро-
вого вопроса.

изучают каллигРафию китая
на базе кафедры «архитектура и градостроительство» Рязанского института 
(филиала) Московского политехнического университета проведен мастер-класс 
по китайской живописи. 

Его провела Бу Нин, выпускница фа-
культета преподавания изобразитель-
ных искусств Шеньянского педагоги-
ческого университета, ученица извес-
тного специалиста по Гохуа У Сюмэя. 
Сегодня Бу Нин живет в Рязани. Ее ра-
боты принимали участие в выставках 
настенной росписи в Киото, прошли 
персональные выставки в центральной 
академии художеств в Пекине, в Китай-
ском музее изобразительных искусств. 
Бу Нин была дизайнером-иллюстрато-
ром журнала «Современность», арт-
директором в киносъемочных группах. 
Основная специализация – классичес-
кий (строгий) рисунок.

Художник Андрей Наумов рассказал 
студентам, в чем заключается худо-
жественный стиль Гохуа, откуда он бе-
рет начало и как познание этого стиля 
помогает более точно переносить на 
полотно задуманное.
Директор института Игорь Мурог под-
черкнул, что для студентов это не прос-
то открытый урок, а познание истории 
страны, ее традиций, стилей. Он также 
напомнил, что изучение китайской жи-
вописи, несомненно, поможет первокур-
сникам кафедры «Архитектура и гра-
достроительство» глубже понять свою 
профессию, в дальнейшем на практике 
применять полученные знания.

Кадры для индустрии

та для улучшения качества цемен
та: добавка для корректировки сы
рьевой смеси, гипс и шлак. Качест
ву уделяем очень серьезное внима
ние, – рассказывает Сергей Сиро
молот. – Профессионально рабо
тает отдел технического контроля. 
Качество цемента зависит от того, 
какая смесь приготовлена, поэтому 
лаборатория начинает свою рабо
ту с карьера и заканчивает отгруз
кой готовой продукции. Лаборато
рия подчиняется только генераль
ному директору – никто не имеет 
права влиять на ее работу.

От качества цемента зависит, 
насколько надежными будут сте
ны новых зданий. Вот уже пять
десят пять лет сходит с конвейе
ра михайловского завода теплый 
цемент, больше полувека с его ис
пользованием строят многоэтаж
ки, и дома эти стоят, берегут своих 
жильцов. Качество продукции, что 
называется, проверено временем. 

Сегодня, по словам генерально
го директора, коллектив обновил
ся, но традиции сохранены и по
прежнему крепки. Дружно живут 
цементники, вместе работают и 
вместе отдыхают. 

Средний возраст работающих 
на предприятии – сорок лет. Мо
лодые сотрудники заинтересованы 
в том, чтобы улучшить качествен
ные характеристики продукции, 
усовершенствовать экономичес
кие результаты деятельности пред
приятия. Введено много новшеств, 
которые помогли повысить качес

тво цемента и уменьшить расход 
энергоресурсов. 

– Наша команда социально ак
тивна. Мы принимаем участие во 
всех мероприятиях, проводимых 
администрацией, почти всегда за
нимаем призовые места в соревно
ваниях по легкой атлетике, участ
вуем в лыжных гонках, – подчер
кивает руководитель. 

иЗ диНаСтии 
цеМеНтНиКОв
Татьяна Курапова пришла на це

ментный завод в августе 1995 года. 
Начинала работать в цехе обжига. 
Ее родители трудились на этом же 
предприятии. Отсюда они ушли 
на заслуженный отдых. Как рас
сказывает Татьяна, мама и папа 
всю свою жизнь посвятили этому 
заводу. Дочь решила пойти по их 
стопам. Пришла на завод подсоб
ной рабочей, а сегодня она началь
ник смены. В ее подчинении около 
тридцати человек. 

– Мне нравится то, что я де
лаю, – говорит Татьяна. – За долгие 
годы буквально прикипела к заво
ду, к людям. Как и в любом произ
водстве, бывают сложные дни. Но 
я научилась делать все так, чтобы 
смена прошла спокойно, в штат
ном режиме, люди трудились спо
койно и уверенно.

КОгда РабОта в РадОСть
Цех упаковки, паллетирова

ния и отгрузки – один из самых 
чистых на заводе. Здесь произво

дится фасовка цемента и упаков
ка заполненных бумажных меш
ков в термоусадочную пленку для 
дальнейшей погрузки в автомоби
ли. За смену на склад отгружают 
тысячу тонн фасованного цемен
та. Мастер цеха Виктор Максимов 
рассказывает, что на заводе он че
тыре года. Начинал механиком в 
сырьевом цеху. Технологическую 
линию фасовки и упаковки он со
бирал сам вместе с итальянскими 
специалистами. 

– Я знаю все тонкости работы 
линии, сам настраивал ее, знаю 
все недостатки, при необходимос
ти могу исправить, – рассказывает 
мастер. – Вся техника находится 
в рабочем состоянии. Люди при
ходят, нажимают кнопку, и дело 
пошло. Каждая смена – это тыся
ча тонн. 

В цеху занято шесть человек, 
трое из них – водители погрузчи
ков. Машины буквально снуют по 
территории склада. Трудовой ритм 
чувствуется на каждом рабочем 
месте. Проходит немного времени, 
и вот уже паллеты с мешками це
мента аккуратно погружены в ав
томобиль и готовы к отправке. 

На заводе уверены, что секрет 
успеха предприятия, отметившего 
юбилей, – в высоком профессио
нализме коллектива. Здесь люди 
живут просто, работают честно. В 
этом видится перспектива разви
тия, стабильность и надежность.

Ольга Чекучинова



С 2016 года началась 
деятельность Всерос-

сийского общественного 
движения «Националь-
ный родительский коми-
тет по поддержке семьи и 
развитию национальных 
инициатив» (Националь-
ный родительский коми-
тет России). Его лидером 
стала многодетная мать, 
известный общественный 
деятель и правозащит-
ник, член Общественно-
го совета при Уполномо-
ченном при Президенте 
РФ по правам ребенка 
Ирина Волынец. В июле 
этого года в Рязанской 
области появилось реги-
ональное представитель-
ство движения, возгла-
вил которое юрист, мно-
годетный отец, служа-
щий Рязанского филиа-
ла АО  «СГ-транс» ДЕНИС 
 КОНДРАТОВИЧ. Коррес-
пондент газеты встретил-
ся с ним и попросил отве-
тить на некоторые воп-
росы.

Р.В. – Денис Алимович, у нас 
в стране, как кажется, немало 
государственных органов, ко-
торые занимаются работой с 
детьми, немало также обще-
ственных организаций, ко-
торые нацелены на решение 
проблем детства – сущест-
вует, например, Националь-
ная родительская ассоциация 
социальной поддержки семей 
и защиты семейных ценнос-
тей. Не тесно ли вам всем на 
одном поле?

Д.К. – Общественных ор-
ганизаций не может быть 
слишком много. В наш век 
высоких технологий, циф-
ровизации государственных 
услуг, когда многие важные 
дела перекладываются на 
«умную технику», особенно 
нужен глубокий заинтере-
сованный взгляд изнутри, в 

данном случае родительский 
взгляд. И мнение родителей 
сейчас очень весомо. Пом-
ните, как некоторое время 
назад много говорилось о 
«школьных поборах»? Сей-
час я об этом не слышу, си-
туация, как мне думается, 
изменилась.

Р.В. – Часто можно слышать: 
«Никому ничего не нужно, то 
есть люди равнодушны к об-
щим проблемам, видят толь-
ко свое. Почему вам оказалось 
«нужно», и какую помощь с 
единомышленниками вы мо-
жете оказать?

Д.К. – Я всегда, наверное, с 
детства (учился в 55-й рязан-
ской школе) был активным. А 
тут еще прошел хорошую ро-
дительскую школу: старший 
сын уже служит в армии, тот, 
что его младше, учится в кол-
ледже, два моих малыша хо-
дят в детсадики. У взрослых с 
детьми всегда возникают ка-
кие-то трудности, без этого не 
бывает, и иногда позарез нуж-

но, чтобы кто-то помог. Вот 
буквально этой ночью звонит 
мне одна женщина из района: 
номер моего мобильного те-
лефона узнала из соцсети. Уже 
два года живет у нее трехлет-
няя внучка, мама которой из 
тех женщин, которых назы-
вают «кукушками», и находи-
лась она неизвестно где. И тут 
вдруг приехала, пообещала, 
что все теперь будет хорошо, а 
когда бабушка отлучилась на 
работу, исчезла вместе с доч-
кой. Понятно, что бабушка 
схватилась за голову… 

Я позвонил в полицию – 
тем, которые занимаются по-
добными происшествиями. 
Им не представило особого 
труда вычислить, в каком 
направлении могла двинуть-
ся легкомысленная мама, и 
вскоре они нашли ее: жен-
щине девочка понадоби-
лась, чтобы выхлопотать по-
собие как матери-одиночке. 
Дело сейчас под контролем, 
бабушка, наверное, будет 
оформлять над внучкой опе-
кунство…

Проблемы бывают раз-
ные. Например, многодет-
ной семье не под силу в этом 
месяце полностью заплатить 
за квартиру, а управляющая 
компания требует… Мы мог-
ли бы посодействовать вза-
имопониманию между дву-
мя сторонами, такие случаи 
уже были.

Но главное, на что нацеле-
но общественное движение 
«Национальный родитель-
ский комитет», это консоли-
дировать мнение граждан по 
тому или иному вопросу и 
выходить со своей инициати-
вой в органы законодатель-
ной, исполнительной власти. 
Примером тому может слу-
жить инициатива участников 
движения в Краснодарском 
крае. Они предложили диф-
ференцированно подходить 
к решению проблем обма-
нутых дольщиков – с учетом 
того, что среди них есть ма-
лоимущие, многодетные ро-
дители, родители детей-инва-
лидов, матери-одиночки. Эта 
социальная группа наиболее 

незащищенная, и Родитель-
ский комитет предложил пре-
доставлять ей компенсацию, 
оказывать другую помощь в 
первую очередь. Инициатива 
нашла поддержку у губерна-
тора Краснодарского края.

Р.В. – Что является сейчас 
наиболее беспокоящим чле-
нов Национального родитель-
ского комитета?

Д.К. – На данный момент од-
ним из приоритетов для нас 
является обсуждение такого 
волнующего родителей воп-
роса: разрешать или запре-
щать учащимся пользовать-
ся личными мобильными ус-
тройствами в школах? Среди 
отцов и матерей есть сторон-
ники и противники использо-
вания гаджетов в школе. На 
мой взгляд, разрешить ими 
пользоваться можно толь-
ко детям с ограничениями 
в связи со здоровьем, чтобы 
родители могли, например, 
проконтролировать, принял 
ребенок лекарство или нет? 

Во всех других случаях мо-
бильное устройство нужно 
лишь для того, чтобы ученик, 
придя в школу, известил об 
этом домашних, дальше от-
ветственность за него берут 
на себя учителя. Идею о за-
прете применения гаджетов 
во время учебного процесса 
одобрила министр просве-
щения России Ольга Василь-
ева, обратившись в качестве 
примера к опыту учебных за-
ведений Франции. В насто-
ящее время вопрос – разре-
шать или запрещать? – каж-
дая российская школа решает 
сама по себе. Но лучше, что-
бы был один закон для всех, 
тогда решение его будет ка-
питальным, с выделением 
государственных средств, ко-
торые и в данном случае не-
обходимы.

Сейчас расширяется оп-
рос родителей по данному на-
правлению, мы также наме-
рены его организовать. Если 
кто-то из родителей хочет вы-
сказаться на этот счет, можно 
позвонить мне по телефону 
8-905-187-46-26 или отпра-
вить электронное сообще-
ние по адресу: kondratovich@
nrkrus.ru.

Р.В. – Возможно, что «Ря-
занские ведомости» опубли-
куют какую-то часть из них. 
Денис Алимович, как много 
активистов работает с вами, 
кто они?

Д.К. – Пока их не очень мно-
го: в их числе мои коллеги, 
есть пенсионеры, по соцсе-
ти откликнулись студенты 
Рязанского госуниверсите-
та имени Есенина и педаго-
гического колледжа. Наде-
юсь, что помощников при-
бавится.

Р.В. – Желаем вам всем ус-
пеха!

Татьяна Банникова

С имволический праз-
дник, отражающий 

самые насущные чаяния 
всех жителей планеты 
Земля, появился у меж-
дународного сообщества 
в 1981 году. Генеральная 
Ассамблея ООН поста-
новила ежегодно отме-
чать его в день открытия 
ежегодной сессии – тре-
тий вторник сентября. 
С 2001 года дата празд-
ника стала стабильной – 
21  сентября. 

По установившейся тра-
диции, Всемирный день мира 
начинается с церемонии у 
штаб-квартиры ООН в Нью-
Йорке, где Генеральный сек-
ретарь ООН ударяет в симво-
лический Колокол мира. За-
тем, после минуты молчания, 
с обращением ко всем наро-
дам Земли выступает пред-
седатель Совета безопаснос-
ти ООН. 

В этот день нам важно все-
рьез задуматься о сохране-
нии мира как бесценного, но 
весьма хрупкого природного 
дара. Вспомнить, что жизнь 
людей очень часто омрача-
лась насилием, кровопро-
литиями и войнами. Война 
как антигуманное социаль-
ное зло отвергается в созна-
нии каждого нормального 
человека.

Наша родина – Россия во 
все века своей истории слиш-
ком много настрадалась от 
войн, поэтому миролюбие 
как трепетное чувство сози-
дания, сострадания и сопри-
частности всегда было внут-
ренне присуще русскому духу. 

Испокон века на Руси почита-
лись великие православные 
праведники, которые своим 
жизненным подвигом явля-
ли пример миролюбия и ми-
ротворения. 

Миротворческие тради-
ции живут и сегодня, их стре-
мятся сохранить и приумно-
жить нынешние активисты 
миротворческого движения. 
В Рязанской области реги-
ональный комитет защиты 
мира был образован сразу же 
по окончании Великой Оте-
чественной войны, в 1947 
году, на основе гражданской 
инициативы. В летописи этой 
общественной организации – 
много славных дел, которые 
не сворачивались и после рас-
пада СССР.

В настоящее время для нас 
приоритетными являются 
следующие миротворческие 
проекты:

– на базе Дворца молоде-
жи г. Рязани образован «Дом 
межнациональной дружбы», 
тематически направленный 
на популяризацию и худо-
жественно-творческую пре-
зентацию этнокультурного 
многообразия национальных 
диаспор, проживающих в ря-
занском регионе;

– при содействии епархи-
альных властей создан Рязан-
ский общественный центр ох-
раны материнства и детства, в 
котором регулярно проводят-
ся различные психолого-про-
светительские мероприятия, 
способствующие снижению 
статистики оперативного 
прекращения беременности у 
потенциальных матерей. Эта 
работа очень важна для де-

мографической стабильности 
современной России;

– при тесном взаимодейс-
твии с Рязанской епархией 
осуществляется поддержка 
народных инициатив по воз-
рождению разрушенных при 
советской власти церквей и 
храмов, некогда украшавших 
рязанскую землю. В частнос-
ти, на собираемые активны-
ми усилиями миротворцев в 
течение 15 лет добровольные 
пожертвования удалось вос-
становить уникальный пра-
вославный храм святых пер-
воапостолов Петра и Павла 
в с. Юраково Кораблинского 
района.

Также приоритетным на-
правлением в нашей обще-
ственной деятельности явля-
ется целенаправленная ра-
бота с социально слабозащи-

щенными слоями населения: 
детьми-инвалидами, сирота-
ми, малолетними детьми из 
неблагополучных семей. Для 
этого совместно с Дворцом 
молодежи г. Рязани разрабо-
тан креативный проект «Яр-
марка молодежных инициа-
тив», направленный на ней-
трализацию криминальных 
проявлений в молодежной 
среде и активизацию волон-
терского движения по обес-
печению межнационального 
согласия в обществе.

Входящие в состав миро-
творческого актива ветера-
ны Великой Отечественной 
войны, заслуженные труже-
ники тыла, участники ло-
кальных вооруженных конф-
ликтов постоянно участвуют 
в работе по совершенствова-
нию духовно-нравственного 

и патриотического воспита-
ния молодежи в г. Рязани и 
муниципальных образовани-
ях области.

Все эти добрые дела вер-
шат совершенно бескорыстно 
неравнодушные люди земли 
рязанской, по зову сердца пре-
данные общественному благу. 
Теплые слова признательнос-
ти заслуживают неустанная 
поборница миротворческих 
инициатив Римма Федоровна 
Попова, Почетный гражданин 
города Рязани Николай Вик-
торович Плетнев, Заслужен-
ный работник культуры РФ 
Римма Ивановна Потанина, 
Почетный гражданин Рязан-
ской области, писатель Ана-
толий Федорович Говоров и 
многие другие.

Конечно, далеко не каж-
дый из нас может активно 
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Подписные цены на 1 мес./на полгода

ОТДЕЛЕНИЯ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

БЕЗ КОМПЛЕКТА ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
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ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
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Вероника 
ШЕЛЯКИНА
 
ВЕДУЩИЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

ЯЗЫК КАК СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ 

В сентябре стали известны направления тем, по 
которым 11-классники будут писать в этом 

учебном году итоговое сочинение, чтобы полу-
чить допуск к ЕГЭ. Будущие выпускники должны 
не просто выразить свои мысли на бумаге, но и 
подкрепить их примерами из классической лите-
ратуры. А это требует широкого литературного 
кругозора.

«Отцы и дети», «Мечта и реальность», «Месть и великоду-
шие», «Искусство и ремесло», «Доброта и жестокость» – 
вот основные направления, в рамках которых будут 
сформулированы более конкретные темы сочинений. Их 
сообщат выпускникам за 15 минут до начала экзамена, 
который они будут сдавать уже в декабре.

Тематические направления прекрасны, и почва для раз-
мышлений огромна. Многие школьники наверняка захо-
тят порассуждать о мечте и реальности. Их столкновение 
можно увидеть, например, в романе И.А. Гончарова «Об-
ломов». В юности главный герой мечтал самосовершенс-
твоваться, хотел многого добиться в жизни, вырастить 
детей. Однако его мечты так и остались мечтами. Обло-
мов не смог воплотить их в реальность. Ведь для этого 
нужно было прикладывать усилия, а не лежать целыми 
днями на диване. Интересно будет узнать, о чем мечта-
ет современное молодое поколение. Наверняка, каждый 
задумывается о своем будущем, ставит перед собой цели 
и размышляет, как их достичь.

Школьное сочинение будет оцениваться по нескольким 
критериям: соответствие теме, аргументация, компози-
ция и логика рассуждения, качество письменной речи, 
грамотность. Выпускник должен использовать разнооб-
разную лексику и грамматические конструкции. За ра-
боту школьники получат «зачет» или «незачет».

Безусловно, сам факт того, что 11-классники после пяти-
летнего перерыва снова пишут сочинения, не может не 
радовать. И все возражения: «зачем мне нужна литера-
тура, если я планирую связать свою дальнейшую жизнь 
с физикой», кажутся напрасными. Потому что умение 
правильно и четко излагать свои мысли, аргументиро-
вать их, вступать в диалог нужно и физикам, и матема-
тикам, и химикам.

Но как за короткий срок научить детей рассуждать, ясно 
излагать свои мысли, да еще и в письменном виде? К со-
жалению, за последние годы число тех, кто чувствует 
себя беспомощным перед листом бумаги, существенно 
выросло. Причины этому разные. Дети стали меньше 
читать, или читают совсем не то, что надо. Школьники 
зависают в интернет-чатах и блогах, где пренебрежение 
нормами русского языка давно стало нормой. Немалую 
лепту внесло и то, что способом проверки знаний стало 
тестирование. Наверняка подготовка ребенка к сочине-
нию для родителей выльется теперь в копеечку, ведь се-
годня школа не всегда дает хорошие знания и не учиты-
вает индивидуальный подход.

Соотносить свои суждения с литературными произведе-
ниями, которые дети изучают, и жизненными ситуаци-
ями, которые видят, нужно с первого класса. Прививать 
любовь и уважение к родному языку надо тоже с малых 
лет. Ведь речь в человеке определяет многое: его ум, куль-
туру, уровень воспитания, отношение к людям. Большую 
роль здесь играет семья. Через язык в обществе осущест-
вляется связь поколений. Дети, например, всегда гово-
рят на языке родителей, поэтому особенно тревожно за 
детей, слушающих изо дня в день нецензурную брань.
Язык – это воплощение наших мыслей, которые рожда-
ются в сердце. Поэтому наша речь напрямую зависит от 
того, как мы думаем, и от образа жизни, который ведем. 
Если подросток пропадает в дворовых компаниях с бу-
тылкой пива и сигаретами, то несложно представить, на 
каком языке он общается со сверстниками.

Сейчас много говорят о патриотическом и нравственном 
воспитании. А оно невозможно без знания русской клас-
сической литературы, которая отражает наше националь-
ное сознание. Чтобы уметь мыслить, грамотно говорить 
и владеть русским языком, нужно, в первую очередь, 
много читать А.Пушкина, Ф.Достоевского, А.Чехова, 
М.Лермонтова и других классиков. Поможет ли итоговое 
школьное сочинение сохранить культуру речи и чистоту 
родного языка – покажет время. А пока у нынешних вы-
пускников еще осталась пара месяцев на подготовку.

Родители смотрят в корень
РЯЗАНСКИЕ ОБЩЕСТВЕННИКИ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В РАЗРЕШЕНИИ ЗЛОБОДНЕВНОГО СПОРА

Наш общий дом
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влиять на мирный междуна-
родный климат, ведь в боль-
шей степени это удел поли-
тиков и государственных де-
ятелей. Но есть обществен-
ный ресурс так называемой 
«народной дипломатии», ко-
торая способна оказывать су-
щественное влияние на боль-
шую политику. К сожалению, 
в странах Запада обществен-
ные запросы всячески экс-
плуатируются правящими 
элитами в своих интересах, 
формируя в сознании граж-
дан стереотип национальной 
исключительности и оголте-
лой русофобии. Происходят 
эти процессы, увы, и с этни-
чески близкими нам славян-
скими народами. Наглядный 
тому пример – политика ны-
нешнего киевского режима, 
взявшего на вооружение не-
офашистские лозунги. В этих 
условиях российским граж-
данам следует воспитывать 
в себе чувство патриотизма, 
гражданской ответственнос-
ти за историческую судьбу 
России. Это и будет важным 
вкладом в укрепление меж-
дународного мира.

Но наряду с его глобаль-
ным значением, Всемирный 
день мира дает возможность 
каждому из нас задуматься о 
родственном согласии и кре-
пости семейных отношений. 
Ведь единство родного семей-
ного очага, как и глобальное 
человеческое взаимопонима-
ние, всецело подпитывает-
ся миролюбием. Всемирный 
день мира может состояться 
лишь только тогда, когда мы 
при встрече дружески улыб-
немся и скажем друг другу: 
«Мир нашему дому!».

Рудольф Подоль,
председатель Рязанской 

региональной общественной 
организации «Российский 

комитет защиты мира», 
член Общественной палаты 

Рязанской области
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Помогать людям, делать го-
род чище, сохранять истори-
ческую память… Это основная 
миссия волонтеров. У них всег-
да найдется время, чтобы сде-
лать мир чуточку лучше.

Студентка Анна Калинина 
в прошлом году решила, что 
волонтерство – это именно 
то дело, которому она хочет 
уделять время. Девушка учас-
твует в различных акциях, фо-
румах, помогает населению 
и городу.

– Я считаю, что быть волон-
тером – это круто, – рассказы-
вает Анна Калинина. – У меня 
есть возможность помогать 
другим людям, и я использую 
эту возможность. Мы хотим сде-
лать город таким, чтобы в нем 
приятно было жить.

Совсем недавно участники 
всероссийского общественно-
го движения «Волонтеры По-
беды» провели в своих регио-
нах уборку исторических мест. 
Рязанская молодежь приве-
ла в порядок Скорбященский 
мемориал, памятник воинам, 

павшим в боях за Родину 1941-
1945 гг.; захоронение Героя 
Советского Союза С.К. Хрю-
кина (кладбище с. Канищево) 
и стелу памяти в городе Ско-
пине.

В этот раз акция носила все-
российский характер. Однако 
зачастую ребята сами высту-
пают инициаторами прове-
дения подобных субботников, 
ведь одно из направлений их 
деятельность – содержание 
исторических мест региона в 
чистоте. Помимо этого, они 
помогают ветеранам, органи-
зовывают акции и историчес-
кие квесты.

– Наша основная задача – 
это сохранение памяти, – рас-
сказывает руководитель обще-
ственного центра «Волонтеры 
победы» РГРТУ Никита Доро-
нин. – Для нас важно подде-
рживать чистоту и порядок в 
таких местах. Сохраняя исто-
рическое наследие, мы стро-
им будущее.

Юлия Ганьшина

Н а сцене в сопровож-
дении Рязанского 

губернаторского сим-
фонического оркест-
ра выступят музыканты, 
которые давно получи-
ли признание не толь-
ко в нашей стране, но и 
за рубежом, – лауреаты 
международных кон-
курсов Мария Солозобо-
ва (скрипка, Швейцария) 
и Денис Шаповалов (ви-
олончель). В преддверии 
выступления мы побесе-
довали с известным вио-
лончелистом и дириже-
ром. 

– Денис Валерьевич, вы 
исполняете на виолончели 
музыку разных стилей – от 
классики до рока. Что для вас 
в этом ряду являет собой му-
зыка Иоганнеса Брамса, двой-
ной концерт которого вы бу-
дете исполнять на открытии 
филармонического сезона в 
Рязани вместе со скрипачкой 
Марией Солозобовой?

– Двойной концерт Ио-
ганнеса Брамса всегда был 
моей мечтой. Еще в школе, 
когда я совсем не умел иг-
рать на виолончели, я пы-
тался хоть что-то сыграть 
из этого великого концерта. 
Он очень сложен и виртуо-
зен для исполнителей. Этот 
шедевр с его многослойной 
симфонической структу-
рой – это грандиозное полот-
но, картина жизни. Именно 
этот концерт я впервые в 
своей жизни сыграл вместе с 
Мстиславом Ростроповичем 
и скрипачом Вадимом Репи-
ным на фестивале в Эвиане 
во Франции. Это было чудо! 
И сейчас на таком большом 
юбилее филармонии для 
меня огромная радость иг-
рать этот концерт для вас.

– Вы – автор целого ряда 
интересных творческих про-
ектов, расширяющих наше 
представление о современ-
ном искусстве виолончель-
ной игры, среди которых 
мультимедиа-шоу «Night 
Streets», «Парад виолонче-
лей», конкурс «CelloВек», 
ваше недавнее выступление 
на фестивале «СимфоРок-

Парк» в Омске и многие дру-
гие. Считаете ли вы, что ака-
демическая музыка сегодня 
требует новых форм взаи-
модействия с современным 
слушателем?

– Меня очень привлекает 
музыка разных направлений, 
я большой поклонник энер-
гии рока и ярких эмоций, 
поэтому всегда стремился к 
подобным экспериментам. К 
тому же считаю виолончель 
универсальным инструмен-
том, который может орга-
нично существовать внутри 
любого жанра. А академи-
ческая – вечная музыка, слу-
жителем которой я являюсь, 
всегда требует высочайшего 
профессионализма и качес-
тва, правды, искренности и 
честности души исполните-
ля. Вот они – незатейливые 
«новые» формы успешного 
взаимодействия со слушате-
лем. Кстати, я являюсь авто-
ром не только рок-проектов, 
но также и двух академичес-
ких концертов для виолонче-
ли с оркестром. Возможно, 
у меня будет возможность 
представить их вниманию 
Рязанской филармонии.

– Виолончелист, дирижер, 
педагог, мультиинструмента-
лист, менеджер крупных про-
ектов – и это все о вас.

– Мне все это интересно 
и нравится! Еще я обожаю 

кроссовер и люблю записы-
вать в студии невероятные 
эксперименты на разных 
инструментах. Сейчас я со-
здаю несколько грандиозных 
рок-проектов с симфоничес-
ким оркестром и рок-груп-
пой. Один из них посвящен 
моей самой любимой группе 
Pink Floyd. И уже в октябре 
Трибьют Pink Floyd прозву-
чит в Тюмени.

Также по всей стране пу-
тешествует мое авторское 
мультимедиашоу «Above The 
Earth», которое, кстати, про-
шло с большим успехом под 
стенами Рязанского кремля 
в 2013 году.

– Расскажите, пожалуй-
ста, о вашем путешествии в 
Арктику. Что больше всего 
впечатлило?

– Само предложение со-
вершить путешествие на Се-
верный полюс было для меня 
абсолютно неожиданным. 
Мысль о том, что я когда-
нибудь попаду на эту точку 
планеты, у меня никогда не 
возникала. Апрель, начало 
весны, а ты перемещаешься в 
зиму на специальном самоле-
те. Сначала мы долго летели 
до острова Шпицберген, там 
дозаправились и финиширо-
вали на льдине, плавающей 
в океане, где располагалась 
полярная станция «Борнео». 
Температура ниже 30. Вет-

ра дуют со всех четырех сто-
рон... И льдины до горизон-
та! Под ногами 4000 метров 
Северного Ледовитого океа-
на. Ближайшая земля в 4000 
км. Потом 3-часовой полет 
на вертолетах, и мы на точ-
ке. Северный полюс. Белые 
медведи и 23 члена экспе-
диции. Установили неболь-
шую палатку, в которой я при 
температуре минус 25 играл 
концерт. Помню, что шпиль с 
трудом вынимался из инстру-
мента – примерз! Бах и Шу-
берт... вечная музыка звучала 
над вечными льдами…

Ощущения были неверо-
ятными. Пальцы замерза-
ли. Итальянский старинный 
инструмент впервые в исто-
рии звучал на вершине пла-
неты… Потом мы в условиях 
снежной бури возвращались 
на базу – было очень риско-
ванно. На следующий день 
на посадочной полосе поя-
вилась трещина, и проявил-
ся океан. Музыка растопила 
льды! (улыбается).

– Есть ли у вас девиз?
– Мой девиз такой же, как 

у обожаемого мною Людвига 
ван Бетховена: «Для того что-
бы создать что-то по-настоя-
щему прекрасное, я готов на-
рушить любое правило!»
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День специалиста по 
управлению персоналом 
в россии

1862 г. – в Великом Новгороде 
открыт памятник «Тысячелетие 
России».
1862 г. – в Санкт-Петербурге 
основана первая в России кон-
серватория.
1878 г. – в Петербурге откры-
лись Высшие Бестужевские кур-
сы — первый в России женский 
университет.
1918 г. – английские интервен-
ты расстреляли 26 бакинских 
комиссаров.
1972 г. – Верховный Совет СССР 
принял Закон «О статусе Советов 
депутатов трудящихся в СССР» и 
Постановление «О мерах по даль-
нейшему улучшению охраны при-
роды и рациональному использо-
ванию природных ресурсов».
1955 г. – был подписан договор 
о взаимных отношениях между 
СССР и ГДР.

родились:
1925 г. – Лев Константинович 

Богдановский (умер в 2010 г.), 
Герой Социалистического Труда, 
лауреат Государственной премии 
СССР, Почетный гражданин г. Ря-
зани, уроженец г. Рязани.
1939 г. – Валентина Григорьевна 
Макарова, доктор медицинских 
наук, профессор, заслуженный 
деятель науки РФ, ректор РГМУ 
(1999–2007 гг.).
1941 г. – Владимир Дмитриевич 
Прошляков, доктор медицинских 
наук, профессор, заслуженный 
работник высшей школы РФ, за-
ведующий кафедрой физическо-
го воспитания и здоровья РГМУ, 
уроженец г. Рязани.

по народным приметам: в этот 
день нужно закончить уборку 
лука, а то его головка не успеет 
высохнуть. Если шишки вырос-
ли на ели низко – быть ранним 
морозам, а если наверху – на-
стоящие холода будут в конце 
зимы.
именинники: Андрей, Василий, 
Григорий, Евгений, Иван, Лука, 
Макар, Михаил, Николай, Сте-
пан.

День  
В кАленДАРе
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СПоРТИВный кУРьеР

Организаторы тем самым 
надеялись привлечь внимание 
к проблеме детской онколо-
гии, собрать подарки, сладос-
ти, школьные принадлежности 
и денежные средства для ма-
леньких пациентов ОДКБ им. 
Н.В. Дмитриевой. 

Невозможно оставаться 
равнодушным к такой пробле-
ме, как детская онкология. Этот 
диагноз звучит как приговор, и 
борьба с ним требует огромно-
го мужества, моральных и физи-
ческих сил детей и их родителей 
и, конечно, немалых средств. 
Любая помощь и внимание так 
необходимы каждому малень-
кому пациенту онкологическо-
го отделения больницы. 

В акции приняли участие сту-
денты Рязанского музыкального 
колледжа им. братьев Пирого-
вых, члены Ассоциации родите-
лей детей-инвалидов ГАООР-
ДИ, общества инвалидов Совет-
ского района г. Рязани, волон-
теры Рязанского городского во-
лонтерского центра, школьники-
волонтеры из средней школы 
№44 и просто неравнодушные 
жители нашего города. 

В этот день звучали класси-
ческие и народные композиции, 
частушки и стихи. Как всегда, 
интересно выступил ансамбль 

ложкарей, солист Александр 
Терехов и многие другие. Была 
организована выставка работ 
маленьких пациентов отделе-
ния онкологических и гемато-
логических больных ОДКБ им. 
Н.В. Дмитриевой «Территория 
творчества». Трогательные ри-
сунки и аппликации, выполнен-
ные детьми, преодолевающими 
страшный недуг, никого не ос-
тавили равнодушными. 

Участники акции попробо-
вали свои силы на изготовлении 
Белого цветка – символа акции, 
смастерили веселые поделки 
из сладостей, украсили свое 
лицо с помощью аквагрима. 
Кроме того, любой желающий 
мог покататься на лошадях и 
пони, покормить животных. Все 
участники оставили подарки 
для больных ребят и тем самым 
передали им свою частичку 

добра, теплоты и надежды на 
выздоровление. 

Все канцтовары, школьные 
принадлежности, сладости, по-
дарки и средства будут пере-
даны детям в отделение гема-
тологических и онкологических 
больных ОДКБ им. Н.В. Дмитри-
евой с пожеланиями скорейше-
го выздоровления.

Валентина Севостьянова

Управление культуры администрации города Рязани выражает собо-
лезнование родным и близким по поводу безвременной кончины 

рожДествина сергея игоревича,
настройщика пианино и роялей МБУДО «Детская школа искусств  
№ 4 имени Е.Г. Попова».

Коллектив ГБУ РО «Городская клиническая больница № 4» выражает 
глубокое соболезнование родным и близким в связи со скоропо-
стижной безвременной кончиной врача 

анташовой валентины анатольевны.

Союз «Рязанская торгово-промышленная палата» выражает искрен-
ние соболезнования руководителю аппарата правительства Рязанс-
кой области Кулешовой Елене Алексеевне в связи с невосполнимой 
утратой – смертью матери

нины ермолаевны.
Разделяем вашу боль.

Коллектив РГУ имени С.А. Есенина выражает глубокие соболезно-
вания доценту кафедры психологии Еремкину Юрию Логиновичу и 
профессору кафедры педагогики и менеджмента в образовании 
Еремкиной Ольге Васильевне по поводу безвременно ушедшего 
из жизни сына 

Дмитрия.

Вечная музыка
21 СеНТЯБРЯ В РЯЗАНСКОй ОБЛАСТНОй ФИЛАРМОНИИ  
ТОРжеСТВеННОе ОТКРыТИе 80-ГО юБИЛейНОГО СеЗОНА 

Формула добра
Акцию с таким названием провели сотрудники рязанской библиотеки-филиала №5 в ЦПкио 

Такая важная память
Рязанские волонтеры приняли участие во всероссийском субботнике

ПоДелИлИ УСПех
волейбольный клуб «рязань» взял 
старт в первенстве россии среди 
женских клубов высшей лиги «в» 
(группа «центр»). Дома, в спортив-
ном зале Рязанского государствен-
ного университета, он встретился 
с командой «Тулица-2» из Тулы. В 
первом поединке наша дружина 
добилась победы (3:1), во втором 
с таким же счетом успеха доби-
лись соперницы. 22-23 сентября 
«Рязань» проведет два домашних 
матча с «Гатчинкой».

ДеРЗкИй «АльТАИР»
всего первый сезон в чемпионате 
города рязани играет «альтаир», 
но недостаток опыта не помешал 
дебютантам выступить достойно: 
подопечные александра аверья-
нова добыли серебряные медали, 
уступив победу только команде 
«арктик». В заключительном мат-
че «альтаировцы» буквально раз-
громили команду «Авангард» – 7:0. 
Счет открыл Игорь Юргаев, его 
удвоил Вадим Чижов. Играющий 
тренер Чижов отличился еще раз. 
Также два мяча в ворота «Аван-
гарда» провел Сергей Баринов, по 
одному голу забили Иван Бодров 
и Сергей Барков. 
К слову, более вероятную возмож-
ность добыть «серебро» имела ко-
манда «Азард групп», шедшая в 

турнирной таблице следом за «Ар-
ктиком», но в поединке против ФК 
«Ризур» она уступила (1:3) и все же 
осталась второй. «Альтаир» отстал 
от завершившей чемпионат дру-
жины «Азард групп» всего на одно 
очко, у него появился шанс опере-
дить своего главного конкурента 
в борьбе за серебряные награды 
турнира. «Альтаиру» это удалось.
В чемпионате осталось провести 
два матча. 22 сентября на ста-
дионе «Авангард» в Хирине ФК 
«Арктик» встретится с ФК «Ри-
зур». В этот же день на стадионе 
«Химик» в поселке Строитель ФК 
«Спартак – Белый дом» сыграет с 
«Электросетью». При благоприят-
ном для себя исходе этого матча 
спартаковцы могут занять итого-
вое третье место, потеснив с него 
команду «Азард групп». Начало 
обоих поединков – в 16.00.

хоЗяеВА былИ СИльнее
в нижегородской области (Го-
родецкий район, ФоК «изум-
рудное»), состоялся турнир по 
мини-футболу на Кубок россии. 
в стартовом матче рязанский 
«Элекс-Фаворит» встретился с 
местным «оргхимом». Счет в се-
редине первого тайма открыли 
хозяева, спустя минуту его срав-
нял Михаил Лушников. На 37-й ми-
нуте успеха вновь добился Лушни-

ков, но к этому моменту «Оргхим» 
уже вел со счетом 5:1. До конца 
встречи хозяева отличились еще 
дважды. В итоге – 7:2 в пользу 
«Оргхима». В матче с белгородс-
ким «Зодиаком» «Элекс-Фаворит» 
после первого тайма был впере-
ди – 2:0, голы забили Дмитрий 
Васин и Максим Куликов), но 
удержать это преимущество не 
удалось, соперники победили – 
3:2. В заключительном поединке 
рязанцы с минимальным переве-
сом (1:0) одержали верх над ли-
пецким клубом ЛКС. Победу нам 
принес точный удар Руслана Му-
рашкина. В итоге единственную 
путевку во второй этап Кубка 
России завоевал «Оргким», высту-
пивший на турнире без потерь. 
«Элекс-Фаворит» финишировал 
вторым.
Участием в кубковых соревнова-
ниях рязанский «Элекс-Фаворит» 
открыл для себя новый сезон. 

ПобеДА ПРИноСИТ 
«бРонЗУ»
одержав победу на «витязем» 
(3:0), дублеры команды масте-
ров «рязань» добыли «бронзу» 
чемпионата области по футболу. 
Подопечных Сергея Пономарева 
опередили только «Спартак-Фан» 
из Ряжска и «Витязь-Поляны» (Ря-
занский район). Осталось провес-

ти два матча – «Сасово» – «Спар-
так-Фан» и «Витязь» – «Сасово», 
но их результаты уже не повлияют 
на распределение мест в группе 
лидеров.
Юношеский турнир уже завер-
шен. Победу одержала вторая 
команда «Рязани-М», на пять 
очков отстал ряжский «Спартак-
Фан», еще на четыре – финиши-
ровавший третьим «Александр 
Невский».

«ЗДоРоВье» ПРоТИВ 
фУТбольной лИГИ
Близится начало восьмого ро-
зыгрыша рязанской ночной хок-
кейной лиги. Готовясь к новому 
сезону НХЛ, участница предстоя-
щих соревнований – команда «Здо-
ровье» – проведет контрольный 
матч против дружины Народной 
футбольной лиги. Этот поединок, 
инициатором которого выступил 
региональный представитель НФЛ 
Алексей Бушев, состоится в Ряза-
ни, на тренировочной арене Двор-
ца спорта «Олимпийский», в бли-
жайшую субботу, начало – в 20.00. 
Хоккейную дружину на лед выведет 
Андрей Ершов, команду народной 
футбольной лиги – главный тренер 
ФК «Рязань» Гарник Авалян.

Вячеслав Чирков
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